



CENA NAVIDEÑA

LOS PRECIOS DE LOS INGREDIENTES SE MANTIENEN ESTABLES CONTRA 2022. PÁG. 6

## CANASTA DE PRODUCTOS

# Precios de la cena de Navidad bajan levemente este año

En general, el costo de los insumos para la celebración, reportó descensos

JASSIEL VALDELMAR

jvaldelemar@elfinanciero.com.mx

En esta temporada navideña, las familias mexicanas pueden celebrar con alegría y moderación de gastos, ya que los precios de los ingredientes tradicionales para la cena navideña se han mantenido estables en comparación con el año anterior.

Según los precios reportados a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) por parte de tiendas de autoservicio de la Ciudad de México y el Área Metropolitana, los cárnicos y vegetales son los que presentan precios razonables para el beneficio de los consumidores. De siete productos analizados, comprando un kilo de cada uno, el costo sería de 562 pesos, un precio 2.4 por ciento menor comprado con diciembre de 2022.

Por ejemplo, la pierna de cerdo



GRAN FESTEJO. En promedio, la cena navideña tendrá un costo de 562 pesos.

sin hueso, ideal para la clásica pierna adobada, ha experimentado una disminución del 4.3 por ciento, pasando de 113.6 a 108.7 pesos el kilo, por lo que se considera una opción asequible para la mesa navideña.

De igual manera, el lomo de cerdo, para quienes buscan una alternativa jugosa y llena de sabor, ha disminuido su precio en un 6.8 por ciento, situándose en 120.8 pesos el

kilo. Ya sea en su versión rellena o al horno, este corte es clásico durante la cena festiva.

Para quienes gustan del pavo ahumado, considerado el plato principal en muchas mesas mexicanas durante la Navidad, este cárnico ha registrado una leve disminución del 1.9 por ciento, siendo ahora de 136.3 pesos el kilo.

La pechuga de pollo, aunque ha

## FOCOS

**Inflación.** Durante la primera quincena de diciembre se reportó un incremento de 4.46 por ciento en la inflación general, de acuerdo con cifras reportadas por el INEGI; 0.52 puntos porcentuales arriba contra la anterior.

**Más caros.** Los clásicos romeritos tuvieron un ligero aumento del 1.8 por ciento respecto al 2022, sin embargo, siguen siendo un elemento asequible y popular en la cocina mexicana en el tradicional mole.

experimentado un leve aumento del 2.8 por ciento, sigue siendo una opción versátil y económica para la mesa navideña.

Por su parte, la papa blanca, acompañamiento clásico en la cena navideña, redujo su precio en 4.9 por ciento, brindando una opción económica para guarniciones. Desde puré hasta papas al horno, este ingrediente se adapta a todos los gustos.

Cabe destacar que los clásicos romeritos tuvieron un ligero aumento del 1.8 por ciento respecto al 2022, sin embargo, siguen siendo un elemento asequible y popular en la cocina mexicana en el tradicional mole.

En cuanto al chile guajillo, utilizado comúnmente en salsas y adobos, tuvo un incremento del 3.1 por ciento. Su versatilidad en la cocina mexicana lo convierte en un indispensable durante las celebraciones.

NICOLÁS TAVIRA